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Abstract (en)
[origin: CA2122494A1] 2122494 9412493 PCTABS00032 2,2-Di(C1-5alkyl)- and trans-2,2-di(C1-5alkyl)-3,4-dihydro-3-hydroxy- -6-(pyridin-4-
yl)-2H-1-benzopyrans, e.g. of formula (1) in which R1 and R2 = H, alkyl, hydroxyalkyl or alkoxyalkyl, at least one being other than H, R3 = typically a
2-piperidinone group, R4 = H and R5 = -OH or R4 + R5 = an additional bond, and R6, R7 are alkyl and R8 is H or alkyl, and N-oxides, esters and
salts thereof, processes for their production and their uses as pharmaceuticals e.g. as K+-channel openers, bronchodilators and asthma prophylactic
agents.

Abstract (fr)
Composés 2,2-di(C1-5alkyl)- et trans-2,2-di(C1-5alkyl)-3,4-dihydro-3-hydroxy- -6-(pyrindin-4-yl)-2H-1-benzopyrannes, par exemple de la formule (1),
dans laquelle R1 et R2 représentent H, alkyle, hydroxyalkyle ou alcoxyalkyle, I'un et/ou l'autre ne représentant pas H; R3 représente habituellement
un groupe 2-pipéridinone; R4 représente H et R5 représente -OH, ou R4 + R5 représentent une liaison supplémentaire; et R6 et R7 représentent
alkyle et R8 représente H ou alkyle; leurs N-oxydes, leurs esters et leurs sels; leurs procédés de production; et leur utilisation comme produits
pharmaceutiques, par exemple comme agents d'ouverture des canaux K+, comme bronchodilatateurs et comme agents prophylactiques
antiasthmatiques.
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